

**Zeitschrift:** Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique

**Herausgeber:** Société fribourgeoise d'éducation

**Band:** 39 (1910)

**Heft:** 17

**Rubrik:** Sur le vieux banc...

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 18.03.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Celui-ci ayant décidé en faveur du Pérou, les Boliviens insultèrent la légation argentine à la Paz. De là, troubles et menaces de guerre, puis excuses exigées et accordées, enfin acceptation de l'arbitrage, qui fixe approximativement la frontière au 69<sup>me</sup> degré de longitude W. de Greenwich. Le changement en est peu sensible sur une carte ordinaire.

**Argentine.** — Grâce à l'immigration européenne, qui dépasse annuellement 250,000 individus, la plupart espagnols et italiens, la population de l'Argentine est aujourd'hui de 7,000,000 d'habitants. Elle a triplé en trente ans.

Buenos-Aires, avec plus d'un million d'âmes, est le premier centre commercial de l'Amérique du Sud. Son territoire municipal, très étendu, est sillonné par 400 km. de tramways. — Rosario, centre de cultures et d'élevage, a plus de 130,000 habitants. — Le nouveau port de Bahia-Blanca, qui expédie les produits agricoles des Pampas du sud, compte déjà 60,000 âmes.

Actuellement, on ne tue plus le bétail uniquement pour la peau : l'industrie des saladeros, ou des viandes salées, plus encore celles des viandes frigorifiées, ont pris une importance telle qu'une seule des dix usines de Buenos-Aires prépare ainsi chaque jour 1,000 bœufs, 800 moutons et 300 porcs, tout cela pour l'exportation.

Toutefois l'élevage du bétail est dépassé aujourd'hui par les cultures, et l'exportation des céréales : blé, maïs, avoine, et de la graine de lin, s'est élevée en 1908 à plus de 800 millions de francs. La Patagonie elle-même commence à être cultivée, grâce à l'irrigation.

L'Argentine est désormais l'un des principaux greniers du monde pour l'alimentation de notre vieille Europe.

(A suivre.)

FR. ALEXIS-M. G.



## SUR LE VIEUX BANC...



Devant la rustique maison  
Il est un banc très vieux qu'abrite  
Les rameaux d'une clématite.  
Quand revient la belle saison  
Les enfants, tout menus et frêles,  
Petits oiseaux ouvrant leurs ailes,  
Font leurs premiers pas en tremblant  
Près du vieux banc.

Mais peu à peu l'enfant grandit  
Et quand vient la saison charmante  
Où dans nos cœurs tout rit et chante  
L'oiselet veut bâtir son nid.  
Pour jaser dans l'heure trop brève  
Du bonheur bien doux que l'on rêve  
Il s'attarde parfois longtemps  
Sur le vieux banc.

Le soleil dore le clocher  
Et près des maisons les aïeules  
Devant les portes restent seules  
Pendant que leurs fils vont faucher.  
Avec de grands fichus à pointes,  
Sous leurs bonnets, les deux mains jointes  
On les voit rêvant ou priant  
Sur le vieux banc.

F. RUFFIEUX.

---

## ÉCHOS DE LA PRESSE

---

*Inspection médicale des écoles.* — Sur la proposition de M. le Préfet de la Seine et après discussion d'un remarquable rapport présenté par M. le D<sup>r</sup> Guibert, la municipalité de Paris a décidé de réorganiser le service d'inspection médicale de ses écoles. Les bases adoptées sont les suivantes :

1<sup>o</sup> Surveillance hygiénique du bâtiment et du mobilier scolaires. 2<sup>o</sup> Prophylaxie des maladies transmissibles. 3<sup>o</sup> Examen individuel des enfants à l'entrée à l'école. 4<sup>o</sup> Etablissement de la fiche sanitaire. 5<sup>o</sup> Visites réglementaires hebdomadaires des écoles publiques. 6<sup>o</sup> Visite mensuelle des écoles privées. 7<sup>o</sup> Réduction de chaque circonscription médicale à 1,000 enfants au maximum. 8<sup>o</sup> Augmentation du nombre des circonscriptions médicales. 9<sup>o</sup> Augmentation du traitement des médecins-inspecteurs. 10<sup>o</sup> Institution du concours pour le recrutement des médecins-inspecteurs. 11<sup>o</sup> Création d'une commission départementale d'hygiène scolaire (composée de conseillers municipaux, d'hygiénistes, d'administrateurs, d'instituteurs membres du conseil départemental et de médecins inspecteurs des écoles. 12<sup>o</sup> Demande de la participation de l'Etat dans les frais de l'inspection médicale.

\* \* \*

*L'Art à l'Ecole.* — La Société de l'Art à l'Ecole tiendra son 3<sup>me</sup> congrès annuel à Bruxelles du 4 au 7 août prochain. Des rapports traitant des sujets suivants y seront lus et discutés :

1<sup>o</sup> L'architecture scolaire. 2<sup>o</sup> Le mobilier. 3<sup>o</sup> La décoration fixe de l'école. 4<sup>o</sup> La décoration mobile. 5<sup>o</sup> L'imagerie, les récompenses, les livres.